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ОС ТОЯЛОС Ь отчетно_вы_ 

lборное собрание партийной 

организации нашего института. 

Партком отчитался за период с 

июня 1980 года по май 1983 года. 

Этот период насыщен круп-

ными политическими событиями: 

состоялся исторический XXVI 

съезд КПСС; вся страна больши-

ми трудовыми успехами отмети-

на 60 -летний юбилей образова_ 
ния СССР, прошли майский и но_ 

ябрьсиий (1982 г.), июньский 

11983 г.) Пленумы ЦК КПСС, раз-

вернувшие конкретные программы 

реализации решений ХХУ1 съез_ 

да партии. 

В отчетном докладе секретарь 

парткома В. Ф. Жданов отметил, 

что-- в своей работе партийньй 

комитет руководствовался -реше-

ниями съезда КПСС, Пленумов 

ЦК КПСС, Постановлениями ЦК 

КПСС и Совета Министров СССР 

по высшей школе, идеологи_ 

ческой работе и здравоохране-

ниао, а также Постановлениями 

Ленинградского Областного и Го-

.роАсного комитетов КПСС, Пет_ 

1оградского РК КПСС, прошед-

ших партийных собраний. 

На кафедрах и в институте -в 

целом, особенно последние го-

ды, проводится большая и систе-

матическая работа по совершен-

ствованию учебного процесса, по 

методическому его обеспечению, 

по повышению эффективности 

воспитания студентов в процессе 

обучения. 
Предметам особой заботы 

партийной организации института 

является прием на I курс и на 

Новгородское подготовительное 

отделение, учебно-воспитатель_ 

ная работа со студентами млад-

ших курсов. За последние два 

года заметно вырос процент ра-

бочей и сельской молодежи Сре-

ди подавших заявления и приня-

тъгх в институт. Существенно ухе.. 

личи.лось число абитуриентов, 

принятых в институт со средним 

баллом аттестатов 4,5 и 5,0. 

Большое внимание, уделявше_ 

еся выпускникам подготовитель-

ного отделения, испытывающим 

определенные трудности на 

младших курсах, привело к тому, 

Что к IV курсу их отставание в 

учебе в значительной степени 

уменьшается. 

Вместе с тем, в работе по ка-

честву приема и профориентацки 

до настоящего времени имеются 

недочеты. Недостаточно эффек_ 

-тив.на работа по профориентации 

среди молодых людей, проходя-

щих действительную службу в 

рядах Вооруженных Сил. Все 

еще мало принимают в институт 

мужчин, стипендиатов промыш-

ленных предприятии, совхозов и 

колхозов. У нас все еще много 

студентов занимается на одни 

атройки». Кафедрами и учебной 

частью с этими студентами не 

проводится достаточной и систе-

матической работы, на что обра-
тила внимание и комиссия Мин-

здрава СССР, проводившая комп-

лексную проверку деятельности 

института. 

Одной из главных задач нашем 

парторганизации является повы-

шение учебной и трудовой дис-

циплины в институте. Парткомом 

была создана постоянно действу_ 

ющая комиссия для контроля за 

. деятельностью администрации по 

повышению учебной и трудовой 

овым v 
С отчетно-выборного собрахива   

института   

дисциплины в подразделениях 

института. Используются различ-

ные формы контроля посещения 

студентами лекций. Нам нужно 

как можно быстрее переходить 

на систему документированного 

контроля усвоенных студентами 

знаний после прослушанной лек-

ции. Это усилит дисциплину сту-

дентов, в целом повысит эффек-

тивность преподавания, посколь-

ку позволит иметь оперативную 

обратную связь, отметил В. Ф. 

Жданов. 

За отчетный период число сту-

дентов, отчисленных за академи-

ческую неуспеваемость, недис-

циплиюированность и аморальное 

поведение, снизилось более чем 

в 2 раза. 

П ОСТОЯННОЕ ВН'г1МАНИЕ 

9 1партком уделял переходу 

на преподавание по новому 

учебному плану. В настоящее 

время по новому плану уже ра-

ботают кафедры первых четырех 

курсов лечебного факультета, а 

со следующего учебного года на 

новый учебный план перейдет и 

стоматологический факультет. 

Особое внимание уделяется 

практической направленности пе-

дагогического процесса. Ведущи-

ми специалистами института был 

разработан единый перечень 

практических навыков по оказа-

нию неотложной врачебной по-

мощи, а также перечень и после_ 

довательностъ освоения практи-

ческих навыков по стоматологи-

ческим дисциплинам. - 

По согласованию с МЗ СССР в 

программу производственной 

практики включена работа сту-

дентов на подстанциях скорой 

помощи, куда в дальнейшем на-

правляется до трети выпускников 

института. 

В центре внимания парткома 

постоянно находятся вопросы 

идеологической работы. Найдены 

и успешно используются новые 

формы. Например, стали прово-

дитыся общеинститутские методи-

ческие конференции по освеще-

нию материалов съезда партии в 

учебном процессе (февраль 
1982), по идеологическим вопро-

сам (март 1982). 

В отчетный период s соответ-

ствии с Постановлением ЦК 

КПСС «О дальнейшем совершен-

ствовании партийной учебы в 

сеете решений XXVI съезда КПСС» 

(июнь 1981), а также в свя-

зи с Постановлением бюро Пет_ 

роградского РК КПСС от 14 ав_ 

густа 1981 г., была проведена пе-

рестройке структуры партийной 

учебы. Был создан научно_мето_ 

дический совет по марксистско-

ленинскому образованию. 

8 институте сложился и дей-

ствует большой коллектив опыт-

ных, знающих свое депо пропа-

гандистов. Большинство из них 

заслуживает самых добрых слав 

и высокой оценки. Это комму-

нисты И. К. Барабаш, М. Г. При_ 
в ес, К. В. Темирова, Т. Б. Журав_ 

лева, В. П. Ерков, А. М. Ганич_ 

хин, К. М. Сергеева и многие 

коммунистов 

другие. Однако посещаемость 

методических семинаров для 

пропагандистов школ научного 

коммунизма, общеинститутских 

теоретических и итоговых конфе-

ренций сети партийного просве-

щения остается недостаточной. 

За отчетный период 186 чело_ 

век были направлены на учебу в 

Университет марксизма_ленини_ 

эма, и 147 человек его успешно 

закончили. Около 40 человек бу-

дут зачислены в Университет в 

новом учебном году. Всего уче_ 

бой в Университете охвачена 

приблизительно половина препо-

давательского состава института. 

В практику идейно -Воспитатель.. 

ной работы вошл-и единые полк --

дни. В их проведении принимает 

большое участие весь актив ин-

ститута. 

Учебно-методическим цент_ 

ром ндейно_восп-итательной ра-

боты в институте являются ка_ 

федры общественных наук, рабо-
ту которых постоянно контроли-

рует партком. За отчетный пери-

од работу этих кафедр проверя-

ли н положительно оценили от_ 

дел пропаганды н агитации Пет-

роградского РК КПСС и коммс-

сим Министерств здравоохране-

ния и высшего и среднего специ_ 

ального образования СССР. 

Вместе с тем существенным не-

достатка м является то, что на 

обеих кафедрах нет резерва на 

замещение заведующих. 

Докладчик далее остановился 

на вопросе о работе в студен-

ческих общежитиях. Если сказать 

коротко о положительном, то в 

результате целенаправленной ра-

боты наши общежития в город-

ском смотре по итогам 1982 года 

заняли 9-10-е места (среди 34 

общежитий). На состоявшемся в 

феврале 1983 года в парткоме 

обсуждении работы в общежити-
ях были отмечены конкретные 

недостатки и намечены пути к их 

устранению. 

Студенты принимают активное 

участие в общественно полезном 

труде. В институте ежегодно 

формируется до 15 строительных 

отрядов, которыми освсено 641,7 
тысячи рублей капиталовложений. 

Подано 4 рацпредложения с эко-

номическим эффектом 6,992 ты _ 

сячи рублей s гад. Сзконо.млено 

стройматериалов на 12,964 тысячи 
рублей. Медицинскими отрядами 

обслужено более 5 тис. кителей 

сельской местности. Из года в 

год 1_й ЛМИ занимает ведущее 

место в сацсоревнаван-ии среди 

ыузов города. Вместе с тем про_ 

веденный парткомом анализ ор-

ганизации 111 трудового семестра 

показал, что в этом разделе име-

ется ряд недостатков. В настоя-

щее время при парткоме создам 

совет по трудовому воспитанию 

во главе с коммунистом О. П. 
Бсльшакоаым. В задачи совете 

входит контроль и координация 

деятельности всех партийных, 

комсомольских организаций и 

админ•истрацкн в организации 111 
трудового семестра. 

На заседаниях парткома неод-

нократно рассматривались раз_ 

личные аспекты деятельности ко-

митета комсомола, а также ряда 

подразделений других обще-

ственно-политических организа-

ций (факультет общественных 

профессий, редакция газеты 

«Пульс» и др.). 
П АР i {ОМОМ УДЕЛЯЛОСЬ 

постоянное внимание науч_ 

но_практической деятельности 

сотрудников института. Прежде 

всего осуществлялся постоянный 

контроль за внедрением научных 
достижений, современных мето-

дов диагностики и лечения в 

практическое здравоохранение 

Ленинграда и области. Наиболее 

эффективной формой организа-

ции внедрения научных достиже-

ний является создание специали-

зированных служб. Так, благода-

ря сотрудникам нашего института 

за последние три года окрепли 

нефролагическая, пупьмоноло-

гическая, ангиологическая служ-

бы Ленинграда, успешно разви-

вается кард:испогич,еская служба. 
Кафедрой хирургической стома-

тологии организована сис-ема 

помощи онкостоматологическим 

больным. Внедрены в практику и 

повседневно используются экс-

тренные микрокирургические 

операции по реплантации паль-

цев, кисти и даже целой конец_ 

ности, о чем писала газета 

«Правда», внедрены в практику 

операции по злектрокардиости_ 

муляци,и при нарушениях ритма 

сердца, широко применяются 

операции пересадки пачки и не_ 

которые другие. Разработана 
,комплексная термограф-ическая 

диагностика заболеваний прида-

точных пазух носа, среднего уха 

и гортани. Внедрены в практику 

новые методы диагностики и ле-

чения хронической почечной не-

достаточности. Исследования со-

трудников стоматологических ка-

федр позволили внедрить в про-

мышленное производство ряд 

пломбировочных материалов, 

внедрить в клиническую практи-

ку длительную интракаротидную 

инфузию лекарственных препара-

тов при комплексном лечении 

заболеваний челюстно_лицевой 

области. 

В течение последних трех пет 

сотрудниками института издано 

30 мо•чографий, 2 учебника, 15 
сборников, 2023 статьи, 162 мето_ 

ди-:ескнх указания и пособия, за-

щищено 8 домторских н 17 кан-

дидатских диссертаций. 

В 1980-1982 гг. были получены 

92 авторских свидетельства на 

изобретения, внедрено 46 изоб-
ретений, принято и внедрено 884 
рационализаторских предложе-

ния. За отчетный период прове-

дено 433 научно -практических 

конф еренцм-и и около 3 тысяч 

научно-методических консульта-

ций для практических врачей. 
За большие заслуги в области 

медицины и советского здраво_ 

охранения п,ро,фессорам В. А. 
М•шняеву, га Ь' Федосееву 

Ne 1а (191о) 
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1983 года 

цена. I кол. 

К. М, Сергеевой при-

своено звание заслуженных де-

ятелей науки РСФСР. Профессор, 

В. А. Алмазов избран членом 

корреспонден-ом АМН СССР. 

Профессор Л. В. Лебедев н стар_ 

шие научные сотрудники В. Н. 

Вавилов и Г. Н. Горбунов стали 

лауреатами Государственной пре-

мии СССР. 

Партийные организации инсти-

тута за последние годы много 

сделали для привлечения студен-

тов к научно-исследовательской 

работе. За этот период опубли_ 

ковано 157 студенческих иссле_ 

дований. В 1982 году различными 

формами НИ-РС было оивачено 

2375 человек. 

Партийная организация про_ 

должала совершенствовать ле_ 

чебную работу в клиниках инсти-

тута. 8 клиниках нашего инстигу_ 

та ежегодно лечатся более 28 

тис. больных, из них рабочие и 

служащие составляют Ь8-69 

процентов. 

ЗА ОТЧЕТНЫЙ ПЕРИОД в 

клиниках успешно внедрен 

целый ряд новых современных 

методов обследования и лече-

ния. Развернута лаборатория 

функциональной диагностики 

сердечно-сосудистой системы на 

базе факультетской терапевт-ч.. 

ческой клиники, проводится ре_ 

организация центральной клина_ 

ческой лаборатории. 

В деле улучшения обслужива-

ния амбулаторных больных -спе-

циализированной медицинской 

помощью важная роль принадле-

жит развернутому на базе поли_ 

клиники 1-го ЛМИ кансультатив_ 

но_диагностическому центру. 

Особе :но нужно отметить хоро-

шую работу в КДЦ кафедр ин-

фекционных болезней, глазных, 

ЛОР_балезней, хирургической 

стоматологии, хирургии. 

Большое внимание уделялось 

рациональному использовалтию 

коечного фонда. В целом плен 

использования койки в клиниках 

института выполнялся на 105-118 
процентов. • Однако имевшие 

место недостатки в организации 

госситализацни, больных и в де-

ятельности наших хозяйственных 

служб по обеспечению лечебно_ 

го процесса привели к тому, ч=л 

отделение пересадки почем и 

немрососудистое отделение клм_ 

пики обшей хирургии сиа'ематы- . 

чески недовы полняли планы. 

Говоря о недостатках в лечеб_ 
н -ой работе, необходимо отме-

тить, что все еще велик прсц.пч+ 

гнойных осложнений в хирурги_ 

ческих клиниках, велика операци-

онная легальность при хирурги-

ческом лечении больных ишеми-

ческой болезнью сердца, не во 

всех межклмнических подразде-

лениях отработано штатное .рас 

писание и определены функцио-

нальные обязанности и нормати_ 

вы нагрузок. 

В. Ф. Жданов подчеркнул, что 

вновь избранному парткому не-

обходимо активизировать работу 
по выработке критериев качества 

лечебной работы, по рациональ-

ному использованию лекарствен-

ных средств, улучшению консуль-

тативной помощи. 

ВОнончание на 2-й стр.) 



ПУЛЬС 

i( fiОВЫМ РУ 

(Окончание. Нач. на 1-н стр.j 

Л о докладу В. Ф. Жданова 

развернулись оживленные пре-

НИя. 

Партгрупорг кафедры пропе_ 

девтики внутренних болезней 

L Г. Лукичев обратил внимание на 

вопрос подбора и расстановки 

кадров, приобретающий особую 

остроту в связи е тем, что в 1984-

1985 гг. должен войти в строй но-

в ый нефрологический корпус. 

Б. Г. Лукичев сделал критическое 

замечание по поводу недостаточ-

но регулярного снабжения кли-

ник медикаментами и отсутствия 

информации о наличии таковых в 

аптеке. 

О задачах по соаершенсгвова-

н ию учебных планов по терапии 

в связи с переходом на новы й 

учебный план говорил профес-

сор О. П Большаков, декан ле-

чебного факультета. 

Ряд существенных предложе-

ний по более рациональной пе-

рестройке коечного фонда боль_ 

зицы внесла в своем выступпе_ 

нии председатель комиссии по 

контролю за рациональным ис-

пользованием коечного фонда 

А. Г. Салимьянова. 8 частности, она 

предложила пересмотреть фор-

мирование коечного фонда э хи-

рургии, ликвидировать детское 

отделение в структуре взрослого 

хирургического стационара, со_ 

здать отделение гастрпэнтеро. 

логии, которое позволило 6ы 
проводить обучение студентов в 

этой области на современном 

уровне. 

Г. Е. Аркадьева, проректор по 

научной работе, остановилась на 

вопросе о подготовке научных 

кадров, о необходимости усилить 

Е:;   

С отчетно-выборного собрания коммунистов 

института 

партийный контроль за выполне-

нием диссертаций. Насторажива-

ет тот факт, что в настоящее 

время 65 процентов кандидат-

ских диссертаций остаются неза_ 

вершенными s срок. 

Главный врач поликлиники 

И. К. барабаш посвятил свое вы-

ступление работе специапизиро_ 

ванной консультагивно_диаг_ 

ностической помощи населению. 

В этой области наш коллектив 

имеет весьма серьезные дости_ 

женя, Однако необходимо от_ 

метить, что имеются фаггоры, 

которые оказывают тормозящее 

воздействие на объем н эффек_ 

тивность этого раздела работы. 

Это, прежде всего, отсутствие у 

ряда кафедр перспективного 

плана развития, реорганизации и 

совершенствования консупьта-

тивно_диагностической помощи 

населению. 

На вопросе партийного контро-

ля за деятельностью админисгра_ 

тивно_хозяйственных служб оста_ 

новмлся секретарь партбюро 

ВНИИП Ю. Н. певашов. 
Неудовлетворительный харак-

тер проектирования строящихся 

объектов отметил в своем; вы. 

ступлении председатель головной 

группы народного контроля ин-

ститута В. Н. Спиридонов. Об 

улучшении трудовой дисциплины 

рабочих РСУ говорил коммунист 

М. И. Андреев. Он отметил так_ 

же необходимость улучшить ус-

ловия труда рабочих. 

Ректор института профессор 

B. Л. Миняев остановился на воп-

росе воспитательной работы. Он 

подчеркнул, что нельзя удов_ 

летворяться достигнутым, необ_ 

ходимо искать новые формы ра-

боты со студентами. Проводя_ 

щаяся сейчас в институте реорга-

низация учебных планов создает 

для этого благоприятные воз_ 

можности. Теперь студент зани-

мается на одной кафедре в тече-

ние трех пет. Это позволяет ока-

зывать на студентов более систе-

матическое влияние. В новых ус_ 

ловиях надо искать новые фор-

мы воспитательной работы, 6 

этом деле необходимо шире 

опираться на авторитет комсомо-

ле. 

Доцент кафедры марксистско-

ленинской философии Г. В. Ар_ 

темьева остановилась на вопросе 

организации единых политдней 

не только для преподавателей, 

но и для студентов: 

Выступивший на собрании заве_ 

дующий отделом агитации и про_ 

паганды Петроградского РК 

КПСС В. С. Тапонин обратил вни-

мание коммунистов на необходи_ 

масть приобретения всеми пре_ 

подавателями высшего полмти-

ческого образования,_ в связи с 

чем надо улучшить посещае-

мость занятий пропагандистов. 

Он подчеркнул, что комсо.иоль-

ская организация должна прояв-

лять больше самостоятельности. 

В работе партийного собрания 

приняли участие инструктор от-

дела науки и учебных заведений 

ГК КПСС В. П. Шестаков и инст-

руктор Петроградского РК КПСС 

С. П. Литвинов. 

В целом деятельность партий_ 

ного комитета была оценена 

Всеми выступающими как удов_ 

легворительная. был избран но-. 

вый состав парткома, 

были также избраны новые ко-

миссии по контролю за деятель 

ностью администрации. 

ГЛАВНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ 
Июнь — всегда для студентов 

один из самых напряженных ме_ 

сяцев. Ведь это время экзамена_ 

ционной сессии. Идет проверка 

знаний, полученных за год, а у 

студентов-шестикурсников_за все 

шесть лет обучения. Студенты 

выпускного курса сдают самые 

главные экзамены — государ-

ственные, где определяется уро-

вень их профессиональной под-

готовки. 

К настоящему моменту уже 

сданы экзамены по терапии с ин-

фекционны ми болезнями, хирур-

гии и акушерству. Можно подво_ 

дить первые итоги. 

Лучшие группы на терапевти_ 

ческом потоке — это Ь33, 633 

и 617_я. Заведующая учебной 

частью кафедры госпитальной 

терапии доцент Н. Н. Зубцовская 

особо отметила отличные теоре-

тические знания 633_й группы' Хо. 

рошие результаты на экзаменах до_ 

стигнуты этим коллективом бла-

годаря высокой работоспособ-

ности и дисциплинованности сту-

дентов. Самые глубокие знания 

по терапии показала Н. Тотолян. 

Государственная экзаменаци-

онная комиссия отметила хоро-

шую теоретическую подготовку 

студентов по терапии, использо-

вание в ответах знаний нормаль-

ной и патологической ф изиоло-

гии, фармакологии, биохимии. 

Несколько выше оценены эна-

ния студентов хирургического 
потока. Лучшими были ответы 

студентов И. Пыко (615-я гр.) и Е. 

Щепкиной (610_я гр.). В целом уро-

вень знаний студентов высок, они 

хорошо ориентированы во мно_ 

гих елокгных практических вопро-

сах, но такие простые вещи, как 

постановка сиф онной клизмы, 

компресса, как ни странно, вызы_ 

вали затруднение. У студента 611-й 

гриппы Н. Копченкова наибо-

лее слабый ответ, Анализируя 

причины плохих знаний у этого 

студента, преподаватели пришли 

к заключению, что они связаны С 

плохой посещаемостью занятий и 

лекций, наличием .большого ко. 

личества отработок. 

Впервые в этом году на ка* 

федре госпитальной хирургии 

для субординаторов в учебной 

комнате собран полный комплект 

оборудования машины «Скорой 

помощи», Студенты продемонст. 

рировали умение быстро и четко 

работать в экстренных ситуациях„ 

Хорошо сдали государствен. 

ные экзамены будущие акушеры,, 

Глубокие знания показали сту. 

денты 601_й группы; все сдали 

экзамены на «отлично», Получен. 

н ые оценки — закономерность, а 

не случайность, так как студенты, 

выбравшие себе специальность 

акушера_гинеколога, действи. 

тепьно с интересом отнеслись к 

предмету. Трое выпускников из 

601 _й группы продолжат обуче.. 

ние в клинической ординатуре, 

И. Зазерская осталась на кафед-

ре акушерства и гинекологии на-

шего института, а А. Савицкий и 

А. Михайлов будут работать в 

институте акушерства и гинеко.. 

логик. Особо отмечен на экзаме. 

не и ответ студентки 602_й труп_ 

пы Н. Скоромец. Она прекрасно 

занималась на протяжении всего 

обучения в институте. 

Председатель Государствен. 

ной комиссии профессор В. П. 

Дыги,н отметил, что средний балл 

у выпускников за последние го- 

ды стабилен и высок, что позво-

ляет говорить о должном уровне 

подготовки студентов 1-го ЛМИ, 

Учтены замечания прошлого 'го.. 
да: студенты лучше стали знать 

фармакологию, историю медици. 

ны. Но в будущем следует еще 

больше внимания уделять вопро: 

сам практической подготовки; 

умению объективного обследова. 
ния больного и работы с меди* 

цинагой аппаратурой. 

М. МЕНШУТИНА, 

член редколлегии 

НОВЫЙ СОСТАВ ПАРТКОМА 
В. Ф. ЖДАНОВ — секретарь парткома; 

6. Г. ЛУКИЧЕВ, В. Н. СПИРИДОНОВ, И. Г. ЩЕРБАК —

заместители секретаря; 

Члены парткома: В. В. ВАСИЛЬЕВ, Б. 6. ВЛАДИМИРОВ, 

О. Н. ВОЛКОВ, Л. П. ЕРМИЛОВ, А. М. ИГНАШОВ, Е. Г. КРИ-

ВОЛУЦКАЯ, М. И. КРУТЬ, Л. В. ЛЕБЕДЕВ, В. А. МИНЯЕВ, 

Н. А. МУСИНА, Л. С. МИХАИЛОВА, М. И. ПОПОВ, М. М. 

СОЛОВЬЕВ. 

НЕ О ТС ТА ВА Т6! 
В 1975 году было организовано 

подготовительное отделение в го-

роде Новгороде для поступаю-

щих в 1-й ЛМИ. 
Цель отделения — помочь вос-

становить знания теле людям, у 

которых за спиной большой тру-

довой стаж, годы службы в Со-
ветской Армии. Ежегодно на ПО 
подают заявления около 300 че-

Jговек. Но после собеседования 
зачисляется 150 человек. Остают-
ся самые лучшие. Для счастлйв-
иков начинаются учебные будни. 

В течение восьми месяцев слу-

шатели готовятся в наш институт. 

Но вот наступает сентябрь. И 
зедавине слушатели ПО начинают 

Своза настоящую студенческую 

Жизнь с работы на полях совхо-

8а «Федоровское» или на овоще-

базе. Ковечно, для тех, кто имеет 

трудовой стаж или отслужил в 

}зядах Советской Армгзи, эта ра-

бота не трудна. Главные трудно-

оти ждут в институте. Это экза-

мены по нормальной анатомии, 

биохимии, гистологии, патологиче-

ской анатомии, — в общей, по 

сложным, но необходимым дис-

циплинам для будущего врача. H, 
к сожалению, не все справляются 

с учебой. Например, V курс ле-

чебного факультета за пять лет 

обучения «потерял» 19 выпускни-

ков ПО. III курс — тоже 19 че-

ловек. Примерно такие же пока-

затели и на стоматологическом 

факультете. 
Но, говоря о выпускниках Нов. 

городского подготовительного от-

деления, необходимо учитывать, 

что им труднее учиться, чем сту-

дентам, поступавшим после шко-

лы. И все же выпускники-новго-

родцы стараются не отставать 

от своих сокурсников ни в учебе, 
ни в общественной жизни. Мно-
гие активно работают в партий-
ной; комсомольской, профсоюзной 
организациях, где большое значе-

ние имеет их жизненный опыт. 

С. ШИШЛЯКОВ, 
студент 

Студент и наука 

ШАГИ ЗА ГОРИЗОНТ 
В рамках месячника СНО на 

кафедре биохимии были прове-

дены две тематические конфе-

ренции. 

большой интерес вызвала кон-

ференция кружков СНО кафедр 

биохимии и педиатрии, прошед-

шая в общежитии № 4. На ней 

обсуждались проблемы влияния 

никотина и нехватки витамина Д 

на здоровье ребенка. Доклады 

сопровождались клинической де_ 

монстрацией. Если от студенток 

11 курса М. Романовой и Е. Де_ 

хнич мы узнали о биохимических 

аспектах влияния никотина на ор-

ганизм, то студенты V курса И. 

Серебрякова и Г. Михепашвили 

рассказали о том, как изменяют_ 

ся физиологические показатели у 

курящих подростков по сравне_ 

нию с некурящими. Представлен-

ные данные были получены s ре-

зультате обследования 100 

школьников в возрасте от 13 до 

16 лат. 

Биохимическим 

стВия 

вития 

ности 

необходимости отличать истин-

ны й рахит от других рахитопо-

добных заболеваний были посня-

щены доклады В. Зотова (III курс) 

и А. Никифоровой (V курс), в ко_ 

торых также прозвучали не толь-

ко теоретические сведения, но и 

был продемонстрирован клики_ 

ческий случай больной с рахито-

подобным заболеванием. . 

В этом году кафедра биохимии 

впервые за много лет организо-

вала межвузовскую конферен-

цию «Энзимодиагнастика — воз_ 

можности и перспективы». 

На конференцию, проходившую 

под председательством заведую-

щего кафедрой биохимии 

профессора И. Г. Щербака, были 

приглашены студенты универси-

т ета и Военно_медицинской ака-

де ми и. 

Приятно отметить, что на кон-

ференции был представлен ряд 

теоретических докладов. Из до_ 

кладов третьекурсников В. Доб-

ронравова и автора этих строк, а 

также студентки 11 курса К. Кур-

батовой слушатели смогли узнать 

о разработке новых высокочув-

ствительных методов определения 

активности протеолитических 

ферментов и их ингибиторов. 

Другая группа студентов — С. 

Никитина, А. Попова и М. Руби_ 

тель, Н. Скоромец ю Б. Давыдов, 

студентка ЛГУ Н. Крутецкая —

сделали доклады о возмож-

ностях использования определе-

ния активности фосфатов, прате-

олитических и окислительных 

ферментов в диагностике таких 

заболеваний, как бронхиальная 

астма, поздний токсикоз бере. 

менности, псевдотуберкулез, ал_ 

когольный гепатит, опухоли че_ 

л юстно-лицевой области. 

Очень интересной была работа 
Ю. Борисова с IV курса о влия-

нии ультрафиолетового облучения 

крови на активность некоторых 

окислительных ферментов. 

Работы, выполненные нашими 

студентами, лежат в одном русло 

с работами студентов других ву-

зов. Так, работа слушателя Воен-

но_медицннской академии М. 

Чернсва была посвящена изуче. 

нию действия лекарственны х 

препаратов на окислительные 

ферменты. Очень актуальной и 

перспективной признана работа 

слушателя ВМА Н. Вовнянко, ко„ 

торы й использовал им.мобилизи. 

рованный фермент урокиназу 

для лечения экспериментальной 

гифемьз. Применение урокиназы 

позволило в два раза сократить 

сроки лечения гематом, 

Нельзя не отметить, что уро. 

вень всех докладов, представлен= 

ных на конференции, был доста. 

точно высок. Студентами широко 

использовался 

материал. 

Все участники конференции, 

как докладчики, так и слушатели, 

активно поддерживали дискус. 

сию. Выступления в прениях по. 

казали, что студенты владеют не 

только материалом своего до. 

клада, но и хорошо ориентиру. 

ются в смежных отраслях науки. 

По решению жюри семь работ 
было награждено дипломами, 

Остальные отмечены Почетными 

грамотами, 

М. КОРОБОЧКО, 

староста кружка СНО 
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основам дгй_ 

витамина Д, причинам раз -

витаминной недостаточ-

и связанного с ней рахита, 

иллюстративный 
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